
MUNICIPIO E 
 

Acta N° 200-3 
 

11/09/2024 

 
 

  
Presentes: Alcaldesa Mercedes Ruíz; Concejales titulares: Ignacio Ubilla (P. 
Independiente) y Eduardo Correa Y Santiago Armas (FA). Suplentes: Pedro Sehabiague (P. 
Independiente) y Cristina Cafferatta (FA).     
Directoras y funcionarios: Claudia Malaneschii (Directora Municipio E) 
Asesor: Federica Senese 
Vecinos: Ariel Imken (CV7), Ana María Ziles, Marcelo Corrado, Gonzalo regules Ziles y 
Arq. Federico Logomarsino, por el espacio Siles Zuazo. 
Secretaria de acta: María Noel Carreño 
 

 

Siendo la hora 18:14 comienza la sesión. 
 
 

 

Orden del día:    1) Informe 

         2) Previos 

         3) Aprobación de acta anterior 
                    4) Asuntos entrados 
                             5) Aprobación de Resoluciones 
 
 
Orden del día (enviado por mail) 
 
Tenemos un qúorum de 4  votos por no estar presente el Concejal Augusto Alcalde  
ni su suplente. 
 

 
Visitas: 
 
-  Nos visitan Ana María Ziles, Marcelo Corrado, Gonzalo regules Ziles y Arq. Federico 
Logomarsino, por el espacio Siles Zuazo. 
Agradecen la invitación. 
El material que entregaron consta de 3 partes, 1ª etapa, el espíritu de la obra, 2ª etapa 
descripción de lo que fue Siles Zuazo y por ultimo parte del discurso. Hernán Siles Zuazo 
fue el primer embajador de Bolivia en Uruguay. 
Se muestra presentación. 
Arq. Federico Lagomarsino: saluda a todos los presentes. 
La conclusión que sacó para empezar a trabajar fue entender que cualquier homenaje 
que refiriera a Hernán Siles Zuazo es un homenaje de todo Bolivia 
Estamos aca porque el murió en Uruguay, Montevideo. 



Surge la idea de empezar a trabajar, a partir del personaje, de la montaña, que es la idea 
de esta pieza. 
El ensayo que fue armando, fue entendiendo la topografía y hace un recorte. 
Cuando muere sus restos son trasladados a Bolivia y es traer aca una parte, por lo cual el 
peleo y por eso lo quieren hacer en la Plaza Bolivia. 
Esta propuesta paso por la IM, se hicieron algunas observaciones, que fueron 
ajustándose, de la IM paso a Patrimonio y de ahí al Municipio. 
Es una pieza de hormigón, circular y escalonada. 
Se hizo una observación, que lo entiende, que tiene que ver con el tamaño, con la escala, 
en la IM eso se redujo en su momento. 
Eso no estuvo en el proyecto que entregaron, en la solicitud inicial para hacer el homenaje 
era una placa o un busto, que seria una construcción puntual, esta idea propone ir en 
linea con estrategia mas contemporánea y que este homenaje pueda tener un uso. 
La pieza debería ser como un equipamiento involuntario, los usuarios pueden descansar, 
apoyarse, sentarse en ese espacio. 
Lamenta no haberlo hecho de entrada porque se hubiesen allanado algunos temas. 
Esas son las consideraciones que él puede aportar. 
Gonzalo Regules Ziles: le parece bien leer la carta de Willy Rey? 
Mercedes Ruíz: sí. 
Federica Senese: se lee. 
Mercedes Ruíz: eso paso por la CEP? 
Eduardo Correa: si. 
Mercedes Ruíz: cuando se voto esto ella no estaba. 
Esto queda divino blanco pero lamentablemente lo van a grafitear, para que tengan en 
cuenta el tema del color, entiende el tema de la montaña. 
Arq. Federico Lagomarsino: no es blanco, es color piedra y si puede ser vandalizado, 
pensaron en usar una pintura anti grafiti, que es mas fácil hacer el mantenimiento. 
Eduardo Correa: a él el video lo conmovió mucho, hoy hace fecha del asesinato de 
Allende y es un día muy conmovedor. 
Ana María Ziles: no hay foto del monumento para mostrar? 
Gonzalo Regules Ziles: ya mostraron, lo que pasa que se cambio de la que ella había 
visto. 
Se pone un cartel al lado con el nombre, QR, etc. 
Le gustaría poder escuchar a las personas que están presentes. 
Santiago Armas: de pare de él, es una idea que esta muy buena, esta a favor, todas esas 
cuestiones de intervención de espacios públicos pasa por varios lados para analizarlo, 
pero esta bueno, para modernizar los espacios. 
Le parece una buena iniciativa. 
Las intervenciones en espacios públicos hay que analizarlas bien y por mas que la 
propuesta este buena hay que analizarlo bien. 
Gonzalo Regules Ziles: la fecha para ellos desde el 2022, es el 10/10 porque se celebra el 
retorno a la democracia en Bolivia con Siles Zuazo. 
Es muy importante para ellos esa fecha en octubre. 
Por cuestiones obvias hay gente que ya dejo de estar y les dejo cartas. 
Ariel Imken (CV7): lastima que  no pudo ver el video, no entendió mucho cuando no lo 
votaron afirmativo. 
Les agradece que hayan venido y hayan insistido, mucha suerte. 
Ignacio Ubilla: es concejal, agradece por su tiempo y su presentación, le gustaría si 
pudieran enviar o dejar en el municipio la presentación y no tiene preguntas. 



Marcelo Corrado: lee una parte del discurso para terminar. 
Gonzalo Regules Ziles: agradece que los hayan recibido. 
Mercedes Ruíz: vamos a pedir que nos manden el expediente para reconsiderarlo. 
Eduardo Correa: la definición es de Espacios Públicos, viendo la presentación, como 
municipio quedamos muy mal, esto que se va a aprobar va con nuestro voto negativo. 
  
 
- 2) Previos: 
 
 

- Eduardo Correa: el EPZ del 6 ha tenido varias reuniones con el PP de la Guardería 
Valparaíso, tienen encaminado la Unidad de Participación la compra de los insumos pero 
pidieron di el municipio se puede encargar de la compra del contenedor, no de la plata, sino 
de la parte administrativa. 
Mercedes Ruíz: lo va a consultar. 
- Cristina Cafferatta: CCMN, tema garita, los invita a ir los martes a las 10 a una reunión, 
ellos quieren explicar como se van a manejar con ese tema, para que se va a utilizar, etc. 
Mercedes Ruíz: ella hablo con el Ministro del Interior y le dijo que las garitas ellos la dan 
solo para el Proyecto Andrés ABT para emprendedores. 
- Eduardo Correa: confirmar lo que se votó la semana pasada sobre el apoyo a la Plaza 
frente a la Virgen, no le quedó muy claro, cuando decía que lo haga con cargo del CV o del 
CCZ 6. 
Mercedes Ruíz: lo consiguieron por la IM. 
Eduardo Correa: si ya sabe, pero no corresponde que se hiciera con plata del CV. 
Cristina Cafferatta: lee lo que le hicieron llegar de un CV. 
Mercedes Ruíz: aclararon a cada CV, el tema de esa plata. 
Le vamos a mandar un mail a cada CV aclarando que cuando necesiten hacer un gasto 
pata cualquier evento, les escriban a la Dirección de cada CCZ y que ademas ellos le vaya 
avisando cuanta plata les queda. 
Cristina Cafferatta: el municipio también tienen la partida para eventos?. 
Ariel Imken (CV7): le llamo la atención que la Directora le pidió que le dieran el aval para el 
Día de las Plazas. 
Cuando se recibió esto que fue hace 2 o 3 años, en su momento se dijo que era para el CV 
pero luego dijeron que no, ellos para eventos nunca lo usaron, no sabían cuanta plata se 
iba gastando. 
Eduardo Correa: no lo tienen claro y quiere que ellos lo sepan. 
Pedro Sehabiague: los CV siempre gastaron plata para eventos. 
 

Tenemos un qúorun de 3 votos por haberse retirado el Concejal Santiago Armas. 
 

 

- Ventanilla Única (993610): Rosa Zubillaga, 22/09 de 10 a 15 horas, en la Plaza Chopin. 
Se aprueba por 3 en 3 votos. 
- Ventanilla Única (993586): Remol S.A., del 03 al 06/10, de 18 a 22 horas. 
Se aprueba por 3 en 3 votos. 
- Ventanilla Única (995395): Ana Corrales, 19/10 de 12 a 17 horas, en el Parque Baroffio. 
Se aprueba por 3 en 3 votos. 
 

- 3) Acta: Actas Nos. 199-3 se aprueba por 3 en 3 votos. 



- 4) Asuntos entrados: 
 
 
- Exp. Nº 2024-0016-98-000253: Nota comisión funcionamiento de Gimnasio Antoniello – 

Municipio E. 
Ya lo habíamos visto  y se paso al CCZ N.º 7 para informe sobre algunas opciones para 
evitar molestia al vecino. 
Se lee informe de la Arq. del CCZ N.º 7 y de actuación N.º 10. 
Eduardo Correa: le genera un conflicto emocional todo esto, la IM y el municipio cumplen 
funciones que son del Gobierno Central, sea del gobierno que sea. 
Se toma conocimiento. 
Se aprueba por 3 en 3 votos notificar a la Comisión del Gimnasio Antoniello. 
- Exp. Nº 2024-0016-98-000327: Solicitud de Somo deporte (Sordos en Movimiento), el día 
29/09/2024 en el Club Malvín. 
Se lee nota, solicitan apoyo. 
Cristina Cafferatta: faltan datos, no tenemos información. 
Dar fruta, averiguar cantidad  y ver con Damian si puede hacer el audio ese día de 9 a 13 
horas. 
Se aprueba por 3 en 3 votos. 
 

 

- 5) Aprobación de Resoluciones: 
 
 

Poner  a consideración incluir en el orden del día el Exp. n.º 2024-0486-98-000041 
Se aprueba por 3 en 3 votos incluir en el orden del día. 
 
 
Resolución 182/24/0116, Expediente 2016-3290-98-000004 

Se deja sin efecto la Res. N.º 19/24/0116 de fecha 07/02/2024 por la que se aplicó una 
multa de U.R. 3 y otra de U.R. 6 a la empresa Felegreen S.A., por haber vendido el padrón 
con fecha anterior a la resolución. 
Se aprueba por 3 en 3 votos. 
Resolución 183/24/0116, Expediente 2023-9660-98-000036 

Se modifica la Res. N.º 99/24/0116 del 05/06/2024, por la que se aplica una multa de U.R. 
20 a la Sra. Alba Luz Barrera Iparraguirre, propietaria del Padrón N.º 67458/001, sito en la 
calle Lambaré N.º 1935, por problemas de humedades que afectan la habitabilidad de las 
viviendas ubicadas en la calle Pablo Páez N.º 3694 y Lambaré N.º 1941, por haber padecido 
error en la C.I. de la Sr. Barrera y en el N.º de padrón de su propiedad. 
Se aprueba por 3 en 3 votos. 
Resolución 184/24/0116, Expediente 2023-3290-98-000164 

Se amplia en un 83,47% la LA A135614, por un monto de $ 7.579.508,75 IVA incluido y 
$ 843.711,17 correspondientes a leyes sociales a favor de la empresa Andrés Daniel 
Frontini Effa, referente a trabajos relacionados con la ejecución de la obra de 
acondicionamiento del “Espacio Pagola”. 
Eduardo Correa: no lo vota porque cuando leyó este expediente y cuando se pagaron los 
$ 10.700.000 se quejaron porque creían que habían otras intervenciones antes que esta. 
Cuando le presentaron el Plan de Obras le precio mucha plata 10.000.000 y ahora son casi 
18.000.000, nunca fueron informados de eso, nunca fue informado el CV, tuvieron 2 



cabildos, no comparte que se gaste tanto dinero, tienen muchos reclamos de CV 8 por 
cosas que no se han hecho, ahí discrepan y ademas le preocupa el procedimiento, ademas 
cree que esta licitación se hizo trampeando al Tribunal de Cuentas, porque de los 
10.700.000 en 10 meses aumentan un 87% sabiendo de un principio que la obra iba a salir 
mas, sabiendo que se iba a publica. 
Cristina Cafferatta: eso es así? O se hizo un mal calculo?. 
Pedro Sehabiague: se voto en el Plan de Obras. 
Federica Senese: esto ya esta votado, estaba en el Plan de Obras los $ 10.000.000 para el 
2023 y para el 2024 estaba esta ampliación. 
Se aprueba por 2 en 3 votos (Concejal Eduardo Correa vota negativo). 
Resolución 185/24/0116, Expediente 2024-0016-98-000283 

Se reitera el gasto de $ 1.634.880 mas IVA a favor de la empresa Rial S.A., por el 
arrendamiento de 416 horas de servicio de chipeadora realizado en el mes de julio 2024. 
Se aprueba por 3 en 3 votos. 
Resolución 186/24/0116, Expediente 2024-9660-98-000009 

Se aplica una multa de U.R. 20 a la Agencia Nacional de Viviendas, propietaria de la Unidad 
204 del Block J, Padrón N.º 426433, ubicado en la calle Iguá N.º 4450, por problemas de 
humedades hacia la Unidad 104. 
Se aprueba por 3 en 3 votos. 
Resolución 187/24/0116, Expediente 2024-3290-98-000323 

Se aplica una multa de U.R. 2 a la Sra. Silvana Sklederoviz Godman, por arrojar poda en la 
vía publica frente al Padrón n.º 63636, sito en la calle Mones Roses N.º 6321. 
Se aprueba por 3 en 3 votos. 
Resolución 188/24/0116, Expediente 2024-0016-98-000341 

Se declara de interés municipal el evento denominado “Arocena Open” organizado por el 
Centro Comercial de Carrasco, que se realizará el día 05/10/2024 de 12 a 22 horas en la 
Avda. Arocena. 
Se aprueba por 2 en 3 votos (Concejal Eduardo Correa se abstiene). 
Resolución 189/24/0116, Expediente 2024-0486-98-000041 

Se asigna una partida especial por la suma de $ 50.000 a favor del Municipio E para apoyar 
el evento denominado Oktobeer Fest organizado por el Municipio E, a realizarse el día 
28/09/2024. 
Se aprueba por 3 en 3 votos. 
 

 
Se aprueban las 8 (ocho) resoluciones, la cuales se firman por la Alcaldesa Mercedes Ruíz 
y el Concejal Eduardo Correa. 
 
 
-Varios: 
 
- Ariel Imken (CV7): ventanilla única sobre el Molino de Pérez, aclarar que el tema del baño 
esta sujeto al horario que esta abierto el Molino. 
 
 
Siendo las 19:54 horas se termina la sesión. 

 
 



Próxima sesión: miércoles 18 de setiembre  de 2024, a las 18 horas,  presencial 
y por  zoom. 

  

 


